

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—Año XVI.—Núm. 5.710

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Sábado 7 de Septiembre de 1918

MOMENTO OPORTUNO

El Gobierno tiene en estos momentos motivos sobrados de muy honda preocupación; pero, de todos ellos, uno de los más graves, si no el más grave de todos, es el problema de las subsistencias.

Las noticias que de diferentes lugares de España recibimos indican, efectivamente, que el malestar producido por la escasez y la carestía crece y cunde a la vez, y si esto ocurre ahora, cuando el tiempo es menos inclemente y la vida, por tanto, más fácil, puede colapsarse un porvenir muy desgraciado.

Aun descontando de la intranquilidad reinante en muchas localidades la parte que en ella puede poner el elemento extraño interesado en perturbar la tranquilidad nacional, queda más que suficiente para que el tema deba ser atendido con preferencia; y además es evidente que esos mismos agentes no encontrarían terreno preparado para el logro de sus fines si las circunstancias en que el país vive fueran otras más favorables.

Precisamente porque es así, el problema tiene dos aspectos del mismo positivo interés, y al Gobierno urge más que a nadie resolverlo rápida y eficazmente, para evitar así complicaciones de orden público, que una vez surgidas no son fáciles de cortar y siempre tienen consecuencias desagradables.

Muy bien que la Comisión de Abastecimientos haya sido convertida en ministerio, para que así pueda el nuevo ministro responder, en el Senado como en el Congreso, a las censuras que los representantes del país le dirijan; pero evidente mente sería mejor que no hubiera ocasión para que esa posibilidad fuese realizada; es decir, que el éxito más favorable e indiscutible coronase la gestión del Sr. Ventosa.

Para que así sea tiene el ministro una fuerza importante, que ayer señalábamos: el optimismo; pero el optimismo necesita tener una justificación y un límite: verlo todo sombrío incapacidad para la acción, y éste es el más grave mal del pesimismo; pero verlo todo de color de rosa invita, en otro sentido, a la inactividad; si todo marcha bien por sí mismo, no hay necesidad de impulsarlo ni de variar su rumbo, y esta inactividad, como la engendrada por la creencia de que no vale la pena de hacer nada porque todo sería estéril, es peligrosísima. *In medio virtus.*

El Sr. Ventosa, pues, hará perfectamente en creer en la eficacia de su acción, sobre todo si se trata de fe en lo que ha de hacer más que de satisfacción por lo que ha hecho; pero hará mejor en atender cuidadosamente a todas las peticiones y a todas las protestas (más quizá a las primeras, porque así evitará las segundas) que por falta de elementos indispensables para la vida se le dirijan. Precisamente porque debe pensar y pensar que tiene capacidad y energía para resolver las dificultades debe salirse al paso, y si no buscarlas, inventarlas, como quien dice, cuando menos procurando conocer las que van surgiendo; sin pensar nunca que por desconocerlas o desdeñarlas dejen de existir.

Esta labor, como toda la del Ministerio de Abastecimientos, debe tener ahora una enormísima actividad: los días avanzan demasiado rápidamente, llevándonos hacia el invierno, en que las dificultades, si ahora no se atiende a remediarlas, podrán convertirse en insuperables, y nos llevan además con igual rapidez hacia el momento en que, abiertas las Cortes, y dadas las costumbres y los vicios de nuestra política, el ministro de Abastecimientos, como todos los demás, habrá de dedicar una parte considerable y preferentísima de su atención a la labor parlamentaria: es ahora precisamente, en el tiempo que aun ha de transcurrir antes de que las sesiones comiencen, cuando el ministro de Abastecimientos debe intensificar su acción, no descansar un momento, si han de tener solución los conflictos actuales y, lo que aun será mejor, ha de conseguirse que aborten los conflictos que el porvenir nos deja ya entrever.

No queremos detallar cuáles son ni cuáles pueden ser esos conflictos: en la sección correspondiente pueden ver nuestros lectores los telegramas de provincias y las noticias de Madrid que los declaran; nuestro propósito aquí es sólo señalar la oportunidad y la urgencia del instante, ni siquiera dudar de que el señor Ventosa acertará al aprovecharlo. Nosotros, ya que no en todos, en este punto concreto somos tan optimistas como el señor ministro de Abastecimientos.

Declaraciones del canciller alemán

(POR TELEGRAMA)
BERNA 6.—El canciller imperial alemán acaba de pronunciar un discurso sensa-

cional en la Cámara de los Señores de Prusia, para recomendar la reforma electoral.

El canciller considera que su deber es proceder de manera que la oferta contenida en el Mensaje de Julio de 1917 sea mantenida.

«He contraído,—dijo—el compromiso de asegurar esta reforma; ese compromiso se mantendrá o caerá.

«Pero no es de esto únicamente de lo que se trata; no se trata de la caída de un ministro, ni aun de la misma responsabilidad ministerial; en sentido habitual: intereses más altos están comprometidos.

Tengo la íntima convicción de que se trata en esta grave cuestión de asegurar la existencia de la Corona y de la dinastía.

«Se trata, pues,—de encontrar un camino que conduzca a la conciliación.

«No es muy seguro que eso sea posible más tarde.—C.

Notas al margen

—Policía urbana.

Indudablemente el alcalde de Madrid es hombre de extraordinarias energías. Lo ha demostrado con los panaderos, con los cocheros, con los mendigos, y lo que es más de admirar, con un canalero. Se ve que su voluntad es de hierro y que contra ella se estrellan todas las intrigas y diatribas. Y esto en plan de corregir vicios y abusos con mano firme, ahora trata nada menos que de urbanizar al pueblo madrileño; como si dijéramos, de hacerle bien educado.

Porque eso y no otra cosa es lo que pretende el Sr. Silveira con su reciente bando sobre policía urbana, que suponemos sólo será la primera parte de toda una vasta campaña.

Castigar en el acto, *in flagranti*, a los que cometen delitos urbanos, nos parece de perlas. ¡Oh, si Acabe ya el martirio de las estreptococcosas detonaciones de motocicletas y automovilistas; termine el desbarajuste del arroyo, que convierte el cruce de las calles en acto de inconcebible valor para mujeres, niños y personas mayores; dé fin al abuso de carros que riegan de basura las calles y atropellan al paciente transeúnte; por mor de la comodidad de los carreros; acábase también con el desagradable cuadro de apaleamiento desconsiderado de los pobres animales; y con el abuso de cocineras y fregatrices, que toman las vías públicas por vertedero, y con aquel otro, mayor, de los cocheros, que van a encerrar siempre que los conviene, o que nos vuelcan encima los coches por ahorrarse el gasto de los faros encendidos; termine de una vez con la tolerancia viciosa de la caridad mal hecha, y limpieamos de blasfemios y malhablados las calles de Madrid, pero...

«Pero que se haga de verdad; que no se registren tolerancias ni «vistas gordas»; que se autorice al vecindario para a su vez denunciar a los cocheros que no hacen guardar las disposiciones del bando del alcalde con energía y con constancia. Porque tenemos el triste presentimiento de que el laudable propósito del alcalde será incumplido. ¿Sabe el Sr. Silveira la de molestias que van a caer sobre los pobres guardias urbanos, que ahora llevaban una tan apacible vida en sus paseos por Madrid? Porque a cada paso, en cada dos por tres, van a tener ocasión de aplicar una multa; que, por desgracia, Madrid es vivero de gente falta de urbanidad pública.

Y puesto a corregir, ¿por qué no corrige el Sr. Silveira otra clase de abusos, tales como el de que los tranvías (sobre todo los de toros) vayan llenos de guardias urbanos y de los otros; que los tranvías, en el último viaje, sientan el vértigo de la velocidad hasta el extremo de producir alarmas justificadísimas en los viajeros; que los vendedores de décimos y periódicos, se permitan obstruir el paso del público con sus ofertas insistentes y obstinadas?»

Tres botones de muestra son éstos que se corrigen fácilmente. ¡Y si viese el Sr. Silveira cómo se lo agradeceríamos todos! Tanto, tanto como hemos de agradecerle la buena intención que anima a ese bando, que, por desgracia, se encargará de incumplir las propias autoridades a quienes se confía su cumplimiento.

R. A.

FOLLETIN BLANCAFLOR EN CUARTA PLANA

BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

Fuero temporal.—Cosechas arrasadas.—Tres millones de pérdidas.—Cruceño niño, muertos.—Huelga de una mina submarina.

BARCELONA 7.—Comunican de Lérida que en el Alto Ugel se ha desencadenado un furioso temporal de agua y granizo, que ha destruido las cosechas de vino, aceite, maíz, frutas y hortalizas.

La tormenta ha alcanzado a más de 20 pueblos de la comarca.

En algunos, como en Belcaire y Penella, las pérdidas ascienden a las cuatro quintas partes de la cosecha.

Los daños se calculan en tres millones de pesetas.

En Belcaire un rayo mató a dos niños, y en Penella otra chispa causó la muerte de otros dos niños.

Comunican de Calaf que en la playa de San Salvador ha sido hallada una mina submarina, que fue recogida por las autoridades de Marina.—Zaragoza.

El viaje del Rey.

BARCELONA 7.—Un periódico de la noche dice:

«De buen origen sabemos que pudiera ocurrir que no termine el centenario mes sin que S. M. el Rey visite a Barcelona. A tal efecto se están haciendo gestiones, que según se asegura marchan por muy buen camino, ya que hace tiempo que el Rey siente ferviente deseo de pasar algunos días en Cataluña. La fecha del viaje depende de la que quede terminada la instalación del Circuito Militar, que el Rey inaugurará.—Zaragoza.

Las subsistencias y los conflictos obreros

El ramo de construcción amenaza con la huelga general.—Conclusiones aprobadas.

La Comisión de las Sociedades obreras del ramo de construcción de Madrid, en nombre de sus representados, ha acordado por unanimidad las siguientes conclusiones:

Primera. Que habiendo ofrecido el señor presidente del Consejo de Ministros, en nombre del Gobierno, a dicha Comisión que a la mayor brevedad posibile remitiera a los distintos departamentos oficiales las listas de obras que a ellos correspondiesen, para que se llevaran a efecto en el menor plazo posible, y que siendo esta la fecha en que en definitiva no se hace nada en concreto que venga a aliviar la crisis que padece la clase trabajadora, necesita que se activen estas gestiones y se empiecen a llevarse a ejecución las obras que a cada departamento correspondan.

Segunda. Que, lo mismo que el Gobierno, la Diputación Provincial y el Municipio traten también, por cuantos medios estén a su alcance, de emprender las obras que afectan a estos departamentos y se activen las ya comenzadas.

Tercera. Protestar enérgicamente contra el empleo de las fuerzas militares en los trabajos que se realizan en las obras de la Compañía del Metropolitano, por ser esta causa de escándalo de obreros que trabajaban en dichas obras y que el número de obreros del ramo de construcción que se encuentran parados sea aún más excesivo.

Cuarta. Llevar a efecto una gran campaña de propaganda en todas las barriadas obreras y celebrar en los distritos mítines y manifestaciones hasta conseguir sean atendidas las justas demandas presentadas a los Poderes públicos.

Quinta. Ir a la huelga general del ramo de la construcción en caso de que el Gobierno continúe, como hasta ahora, sin dar una solución rápida o medidas que vengán a beneficiar las necesidades de la clase trabajadora.

(POR TELEGRAMA)

En Barcelona.—El gobernador confiere con los panaderos.—Reparto de harinas.—Los huelguistas de los talleres Vulcano.—Conclusiones.—Acuerdos de algunas Sociedades obreras.—Otras huelgas.—Los obreros panaderos.

BARCELONA 7.—Con el gobernador civil han conferenciado varios fabricantes de harinas y una Comisión de patronos panaderos, para ver la manera de que continúe la fabricación de pan sin interrupción.

Hoy se ha repartido a los panaderos de la capital harina intervenida; pero no a los de la provincia, a pesar de no haber existencias de harinas en algunos pueblos.

El Ayuntamiento de Badajoz, representado por el abogado Sr. Layret, se ha mostrado parte en el sumario que el juez del distrito de la Concepción, Sr. Gómez Barberá, instruye con motivo de los sucesos ocurridos en Badajoz el día 26 de Agosto.

El Comité harinero de Lérida y el gobernador de aquella provincia han estado conferenciando con el gobernador de esta capital para tratar de la falta de harinas.

Los obreros huelguistas de los talleres Vulcano han acordado no volver al trabajo mientras no quede resuelto el conflicto existente entre la Sociedad de marineros La Naval y la Compañía Transmediterránea, y exigir de los patronos el aumento de una peseta en el jornal a todos los obreros.

Esta mañana el paro en los expresados talleres ha sido total.

Se han registrado algunas coacciones de escasa importancia.

En la calle de la Alegría, donde existe una sucursal de los talleres, se presentó esta mañana un numeroso grupo, que obligó a que suspendieran el trabajo los 200 obreros que se encontraban en sus talleres.

El grupo se disolvió, ante la presencia de la Policía.

Algunas Sociedades obreras han tomado ya el acuerdo de ayudar a estos huelguistas.

Se ha resuelto la huelga de obreros albañiles de Torelló, a base de un aumento de 50 céntimos diarios en los jornales.

En Tarrasa la huelga de la Casa Mari se ha extendido a la sección de preparadores. Se teme que se llegue al paro general.

En Sabadell la huelga de metalúrgicos es total. Se nota malestar en las demás industrias que tienen relación con los metalúrgicos. Ya se ha llegado en algunos talleres al paro forzoso.

Entre los huelguistas de la fábrica de bombillas eléctricas del Sr. Pérez reina gran revuelo, ante el anuncio del probable cierre de la fábrica.

Continúa la huelga de panaderos de Barcelona.

En la calle del Carmen un grupo de tres obreros intentó agredir a un muchacho que iba repartiéndolo pan.

Las fuerzas de Seguridad detuvieron a uno de los huelguistas.

El teniente coronel del Cuerpo de Seguridad, que, como todos los días, recorrió a primera hora de la mañana los barrios de la ciudad, con motivo de la huelga de panaderos, llegó a la calle de la Magdalena en el preciso momento en que un grupo intentaba realizar coacciones contra un repartidor.

Uno de los del grupo fué detenido por

los guardias que daban escolta al teniente coronel, en un portal de la calle de Monte Sión.

Ninguna variación ha experimentado la huelga de panaderos.

Se trabaja en todas las tahonas, en unas con obreros panaderos y en otras con soldados y guardias del Cuerpo de Seguridad.

El reparto continúa haciéndose a domicilio, y hasta ahora la población no ha carecido de pan.

Sin embargo créese que el conflicto quedará resuelto en breve.

Las precauciones adoptadas por las autoridades siguen siendo las mismas.

Los huelguistas han declarado que ven con simpatía los trabajos para abastecimiento de los establecimientos benéficos.—Zaragoza.

El precio del trigo.

BARCELONA 7.—Ha regresado de Madrid D. Pedro Grau, vocal del Comité central harinero.

Ha manifestado el Sr. Grau que procuraría que el Sindicato harinero de esta provincia se reuniese hoy, para tratar del nombramiento de delegados en varias provincias.

El precio de adquisición de los trigos será el fijado por el Ministerio de Abastecimientos, que es el de 50 pesetas los cien kilos la clase superior, sobre vagón origen, y respecto de las inferiores, se estimará la diferencia con que el mercado libre ha venido hasta ahora operando.

Respecto de la harina, queda subsistente el Real decreto de 10 de Agosto último, disponiendo que sea de la clase redonda.

En la reunión que se celebrará hoy se dará cuenta del informe que el Comité central elevó a la Comisión, y que fué aprobado por ésta.—Zaragoza.

En Toledo.—Contra la carestía de las subsistencias.—Asamblea de fuerzas vivas.—Conclusiones aprobadas.

TOLEDO 7.—Ayer se celebró en la Diputación Provincial una Asamblea magna de las fuerzas vivas de la capital, convocada por la Casa del Pueblo, para protestar contra la carestía de las subsistencias y deliberar acerca de la manera de hacer que la protesta se exteriorice.

Se pronunciaron varios discursos, y quedaron aprobadas las siguientes conclusiones:

Establecimiento de la tasa para los herreros, abonos y demás utensilios de labor. En caso de que no se dicte, los labradores amenazan con no sembrar trigo durante el presente año y si sólo aquellos cereales que no estén sujetos a tasa.

Derogación de las últimas disposiciones referentes al ofrecimiento de 25 pesetas por hectárea que aumente su producción.

Adherirse a la campaña de la Asociación de Ganaderos de España referente a las lanas.

Protestar contra la creación de los Sindicatos harineros, que sólo favorecen a los acaparadores y perjudican grandemente a los labradores.—C.

En Almería también protestan contra la carestía de las subsistencias.

ALMERIA 7.—La Liga de Consumidores ha publicado un Manifiesto dirigido a la opinión, señalando los conflictos creados en las actuales circunstancias a los vecinos, y que éstos soportan pacientemente.

Protestan contra el fraude, la adulteración y la subida de precios de los distintos artículos de consumo, extremos que a su juicio no están justificados.

Se impone la adopción de una saludable medida que ponga coto a los abusos de los acaparadores y comerciantes.

Para conseguir el abarataamiento de las subsistencias trabajarán sin descanso, y convocan a una reunión que se celebrará a las once de la mañana del domingo, en el teatro de Apolo, y que será el primero de una serie de actos de propaganda y protesta.—Haro.

Salida de varios artículos.

ALMERIA 7.—Se han embarcado para Barcelona 1.020 kilos de azúcar, 9.425 de garbanos, 889 de manteca de cerdo, 2.325 de almendra y 5.604 de caucho.

Y para Alicante, 2.500 de azúfre, 3.650 de pescado en salazón y 49.920 de azúcar. Haro.

En Santander.—Estadística del consumo de maíz.

SANTANDER 7.—Por la Alcaldía de esta capital ha sido reclamada a los alcaldes de los Ayuntamientos adheridos a la Asamblea recientemente celebrada una detallada relación de la cantidad de maíz que necesitan hasta la recolección de la cosecha.

La almendra alcanzó el precio de 62 pesetas el saco y se sostuvo a esa altura. Los vinos, alcoholes y aceites no han sufrido variación.—C.

En Ciudad Real.—El Sindicato provincial de harineros.—Reunión importante.—Varios acuerdos.

CIUDAD REAL 7.—Bajo la presidencia del gobernador civil se ha celebrado la segunda reunión del Sindicato provincial de harineros.

Entre otras decisiones se acordó conceder amplias facultades al Comité ejecutivo para resolver cuantos asuntos se presenten, sin perjuicio de dar cuenta al Sindicato.

Quedaron fijadas las bases para el reparto de trigo en la provincia, que estará sujeto a la capacidad productora de las fábricas de harina.

Se nombró secretario del Sindicato y quedó acordada la creación de una oficina.—C.

En Alicante.—El conflicto del pan en Orihuela.

ALICANTE 7.—El alcalde de Orihuela convocó al Ayuntamiento a sesión extraordinaria para tratar del problema del pan, por no venderse la harina a menos de 72 pesetas, en tanto que en la capital se vende a 61.

El alcalde propuso la formación de una Junta de mayores contribuyentes, los cuales recaudarán el dinero necesario para pagar la diferencia de precio.

La Junta quedó constituida en el acto, comenzando a funcionar inmediatamente.—Edgardo.

Asamblea de fuerzas vivas en Cuenca.—La cuestión del pan.

CUENCA 7.—Mañana se celebrará en los salones de la Diputación Provincial una magna Asamblea de fuerzas vivas para tratar de la cuestión del pan. Asistirán la Junta de Subsistencias, el Ayuntamiento, las autoridades y la prensa.

La cuestión objeto de la Asamblea es de difícil resolución, porque es imposible establecer una nueva tasa.—C.

En Granada.—La tasa y los acaparadores.

GRANADA 7.—Los acaparadores de patatas prefieren que se pierdan las existencias de que disponen antes que venderlas al precio de tasa.

El gobernador y el alcalde han dispuesto que bajo ningún pretexto se realicen exportaciones.

Los almacenistas han dirigido un telegrama al presidente del Consejo protestando contra tal medida.

A este telegrama ha contestado el señor Maura con otro en el que se dice que cuando las autoridades han tomado la medida contra la que protestan los acaparadores, sus razones tendrán para ello.—C.

Los panaderos de Granada, alarmados.

GRANADA 7.—Los panaderos se muestran alarmadísimos por la carencia de combustible, que amenaza la paralización de la fábrica Lebón.

Como consecuencia de ella vendría el paro en muchas panaderías y la huelga forzosa para gran número de obreros.

Se ha cursado un telegrama dirigido al nuevo ministro de Abastecimientos, en demanda de un urgente envío de carbón, que impida que el conflicto llegue a plantearse.—C.

FRANCIA Y NORTEAMERICA

(POR TELEGRAMA)

PARIS 6.—Hoy, 6 de Septiembre, celebran los Estados Unidos los dos aniversarios: el de Lafayette y el de la victoria del Marne.

Durante las ceremonias conmemorativas que tendrán lugar con este motivo se dará lectura del siguiente Mensaje, del presidente de la República francesa, M. Poincaré:

«El pueblo francés, que se siente cada vez más estrechamente unido al pueblo americano, está muy reconocido y conmovido por el caluroso enardecimiento que todavía este año ponen los americanos en honrar el doble recuerdo del nacimiento de Lafayette y la victoria del Marne.

La simultánea celebración de ambas conmemoraciones tiene ahora la grandeza de un símbolo histórico.

En el Marne Francia ha defendido no solamente su propia libertad, amenazada, sino el Derecho, menoscabado, de toda la Humanidad entera.

La guerra

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Los ingleses han pasado el Somme por el Sur de Péronne. Los franceses han ocupado a Ham y a Chauny y marchan sobre Saint-Simon y Terger, en los caminos de San Quintín y La Fère. Más abajo han llegado ellos y los yanquis a la línea general Petit Barisis-Quincy-Basse-Lafaux Condé Revillon.

Los alemanes indudablemente quieren mantenerse en la posición La Bassée-Douai-Cambrai-San Quintín-La Fère-Laon-Arгона. En ella opondrán desesperada resistencia.

¿Y qué hará entonces Foch? ¿Aun le quedan casi dos meses de burn tiempo. ¿Seguirá maniobrando por las alas? Nada nuevo en los demás frentes.

F. R.

Información telegráfica

DE EL FRENTE ANGILOFRANCOALEMAN

Parte francés.

PARIS 6 (oficial).—En todo el frente comprendido entre el Somme y el Aisne no se ha modificado la situación de las tropas francesas durante el día, a pesar de los esfuerzos realizados por los alemanes por contener el avance francés, sobre todo al Norte del Ailette.

Los franceses ocupan a Ham y Chauny, y al Este del canal del Norte han adelantado su frente hasta la línea constituida por Langhy, Foreste, Villers-Saint-Christophe, Estouilly (al Este de Ham), Villeselve, Rigny-le Gay y Vuy Noreuil.

Nuestras tropas han avanzado en otros puntos en más de 10 kilómetros.

Al Norte del Ailette los franceses ocupan el bosque bajo hasta Petit Barisis, donde los alemanes han abandonado una cantidad considerable de material de guerra y un depósito de municiones.

Más a la derecha los franceses se hallan en las cercanías de Fresnes, Quincy-sur-les-Lislières, al Oeste de Vauxaillon, y de la granja Misy-a-Lafaux.

Además han recuperado las antiguas trincheras en la unión del frente al Este del Aisne.

Al Sur de ese río los americanos han realizado nuevos avances en la región de Viller-en-Prayères y en Revillon.

Parte inglés.

LONDRES 6 (oficial).—En la parte Sur del frente de batalla, y a la vez en el Norte y el Sur de Péronne, hemos avanzado, arrollando las retaguardias enemigas, y nos aproximamos al terreno elevado sobre el frente en Athies-sur-Origny.

En diferentes puntos hubo encuentros sin importancia entre Murlu y Sentez.

Avanzamos ligeramente nuestra línea al Sur de Péronne, Nordeste de Eivancourt, y tuvimos ataques locales en los alrededores de Neuville, Bourfontain y Moenvres.

Al Sur de Marquion nuestras patrullas pasaron al borde Este del canal y trajeron prisioneros del puesto alemán.

En el frente del Lys, en el sector Norte de la altura 63, el enemigo nos atacó violentamente esta mañana, y fué rechazado después de vivo combate.

Durante la jornada empujamos nuestra línea a cierta distancia más allá del Sur o el Sudeste de Dieppe y Nordeste de Wulverghem.

Parte alemán.

NAUEN 6 (oficial).—«Día tranquilo en los frentes de combate.

Luchas reducidas en el campo avanzado de nuestras posiciones.»

Parte americano.

PARIS 6 (oficial americano).

«Al Norte del Vesle, nuestras tropas se han apoderado de los pueblos de Lenguéval, Mervil y Glennes, y han alcanzado la línea Veuill-Arcy-Villers-en-Grayères y Revillon.

Nuestras patrullas ocuparon la orilla Sur del canal del Aisne.

En los demás sectores no hay nada que señalar.»

Informes de Reuter.—Los alemanes se repliegan en la línea Hindenburg.

LONDRES 6.—El corresponsal de Reuter en el frente británico telegrafía:

«Entre el Scarpa y el Somme parece que los alemanes están a punto de hacer saltar los depósitos de municiones de retaguardia de sus líneas, y se esfuerzan por repliegarse lo más rápidamente posible en la línea de Hindenburg.

Hoy la batalla ha sido sobre todo intensa en Flandes, en los alrededores de la cota 64.

En ese sector las patrullas británicas habían alcanzado anoche Petit Magnin, Elpinette y la región al Este de la granja de la Petite Douve.

Otras patrullas exploraban la cresta de Wulverghem.

El enemigo parece temer siempre una sorpresa de tanques.

Un gran número de alemanes recogidos en nuestros puestos de socorro han sido alcanzados por balas en la espalda; algunos han debido ser heridos así por sus oficiales.—Dabor.

Las tropas del general Mangin, en las proximidades de Saint-Gobain.

PARIS 6.—Un resultado importante de estos éxitos es que los aliados han cruzado

Ayuntamiento de Madrid

do ahora el canal del Norte en todo el frente, excepto desde Havincourt hasta el Scarpa.

Se encuentran en la orilla Este de la línea fluvial, constituida por el canal, el Somme y la Forille, y no hay corriente de agua importante entre los atacantes y la línea de Hindenburg, desde el Sudostierle Cambrai a San Quintin, La Fère y Laon, que pueda ser obstáculo para el avance de los tanques.

Entre el Oise y el Ailette el general Mangin ha consolidado sus posiciones en la orilla Norte del Ailette, y probablemente se encuentra ya en la línea Hindenburg, en las proximidades de Saint-Gobain.

Al Norte y al Sur del Somme el enemigo ha colocado en su línea 101 divisiones desde el 18 de Agosto, así como dos divisiones desmontadas; 29 han sido llevadas a la lucha dos veces, y otra ha sido designada para cubrir bajas, por cierto muy numerosas.

También cuentan con la ayuda de cuatro divisiones austriacas.—Mar.

EN EL FRENTE ITALIANO

Parte italiano.

COLTANO 6.—Comunicado oficial italiano.

A lo largo del frente montañas nuestra artillería, por medio de fuego concentrado eficaz, bombardeó las líneas del frente enemigo y las retaguardias.

En Conca Lagni (Posina) y en el valle de Asna nuestras patrullas entraron en contacto con partidas exploradoras del enemigo, rechazándolas.

Al Norte de Montenera un intento de incursión en nuestras líneas fue contenido por la guarnición, la cual, después, por medio de un contraataque, hizo huir al enemigo, causándole bastantes bajas.

En el Biave fueron rechazados por fuego de fusil exploradores enemigos que trataban de cruzar el río en pequeños botes.

Parte austriaco.

VIENA 6 (oficial).—«En la región de Corno y al Oeste del monte Pertica varios golpes de mano de nuestras tropas de asalto fueron favorecidos por el éxito.

En la región de los Siete Distritos y en el Piave varios intentos de reconocimiento enemigos fracasaron.

Las tropas austriacas.

ROMA 6.—Se ha sabido por declaraciones de algunos de los prisioneros austriacos cogidos en el frente francés que los regimientos enviados a Francia procedían del frente italiano del Tonale, donde fueron desmochados.

Los prisioneros han añadido que al enviarnos a Francia les prometieron un período de reposo en Bélgica.—H. P.

LA GUERRA EN EL MAR

La labor de la flota británica.—Fracaso de la campaña submarina.

LONDRES 6.—Según una información de la Agencia Reuter, el objeto principal de la flota de alta mar británica es el de conducir a la flota de alta mar alemana a entrar en acción; pero puesto que se niega a salir, la escuadra inglesa hace la policía en el mar, vigilando para que las incursiones de «juego de gato» no vuelvan a repetirse.

Sin embargo, el cambio del Estado Mayor alemán naval podría inducirlo a intentar incursiones. Nuestras fuerzas aéreas y submarinas no cesan de vigilar, a este efecto, la bahía de Helgoland.

Fuerzas ligeras del mar del Norte operan por término medio cinco veces al día en los trabajos de colocación de una barrera de minas, para impedir el paso a cualquier fuerza naval a través de los campos que forman.

Los submarinos alemanes tienen forzosamente ahora que seguir otra ruta. El éxito de las operaciones inglesas en la bahía de Helgoland durante el año actual está demostrado por el hecho del número de buques alemanes que han sido destruidos en la superficie.

El campo de minas del Paso de Calais presenta una situación interesante, porque nuestras defensas son cada vez más fuertes, con lo que las incursiones enemigas son poco probables.

La flota alemana de submarinos que opera cerca de su base de la costa de Bélgica está virtualmente aniquilada, y ha tenido que ser reforzada por otros submarinos que operaban lejos de esa base, de los cuales algunos lograron abrirse paso por sorpresa.

De un modo general, es improbable que, siendo bombardeadas continuamente, las plazas marítimas de Zeebrugge y Ostende tengan aún valor estratégico alguno para los submarinos que operan lejos de sus bases, y que son poco empleados.

Desde fin de Marzo hasta fines de Julio hemos puesto fuera de toda acción a más del 50 por 100 de los submarinos pertenecientes a la flota de Flandes.—Dabor.

Cento cincuenta submarinos alemanes hundidos.

LONDRES 6.—El Almirantazgo británico ha publicado una declaración oficial dando los nombres de los oficiales comandantes de 150 submarinos alemanes puestos fuera de combate, para confirmar ante el mundo la veracidad de la declaración hecha por Mr. Lloyd George ante la Cámara de los Comunes el día 7 de Agosto, y que ha sido combatida y negada por la prensa alemana.

Entre los nombres mencionados figura el de Hermann Gimpf, comandante de un submarino.—Dabor.

VARIAS NOTICIAS

Los b. j. alemanes.

LONDRES 6.—Desde el Cuartel General británico de Francia telegrafian a la Agencia Reuter, con fecha 5, las cifras siguientes, que dan una idea de la pérdida de efectivos del enemigo durante los últimos recientes combates.

El 117.º regimiento de Infantería quedó reducido a un centenar de hombres; el 115.º no reunió más que 150; el 115.º de Infantería de reserva fue retirado de la línea de fuego con 57 hombres; el 15.º y el 91.º de Infantería de reserva tienen cada uno un término medio de 200 tuiles.

El efectivo medio de cada compañía del 75.º de Infantería es de 25 soldados; el 153.º de reserva de 1 fantom, cuyos oficiales superiores han sido muertos o heridos, está mandado por un capitán.

Esas cifras se pueden aplicar a regimientos enteros, compuestos de tres batallones.—Dabor.

La voladura de barcos alemanes en puertos chilenos.

LONDRES 6.—Cablegramas de Santiago de Chile dan cuenta detallada del atentado cometido por las tripulaciones alemanas de los barcos de esta nacionalidad internados en los puertos chilenos, atentado que ha producido gran indignación en todo aquel país.

El complot parece evidente, puesto que las tripulaciones, en tres puertos diferentes, cometieron el atentado simultáneamente, empleando la dinamita para destruir la maquinaria.

Sólo la activa intervención de las autoridades navales chilenas impidió la total destrucción de los buques.

El mayor daño fue causado en El Corral, el principal puerto de la provincia de Valdivia, donde había un fuerte contingente alemán.

Los buques Rameses, Sebata, Sisak y Redephis, con un total de 13 000 toneladas, sufrieron la completa destrucción de su maquinaria, volada con dinamita.

En Valparaíso, principal puerto chileno, fue destruida la maquinaria del vapor York y después arrojada al agua.

En Antofagasta, el principal puerto chileno en el tráfico de nitrato, la maquinaria de los vapores Carnac y Testalia fue destruida totalmente.

Todos los actos de sabotaje señalados fueron cometidos simultáneamente en la noche del martes.

El Gobierno chileno tomó inmediatamente medidas energéticas para evitar nuevos daños, ordenando a las tropas subterráneas a bordo de los barcos internados, para mantener el orden.

El contralmirante Gomes, director general de los puertos chilenos, ordenó a los capitanes de todos los puertos en que hubiera internados buques alemanes los vigilaran estrechamente.

La acción del Gobierno ha sufrido una detención temporal, como resultado de la dimisión del Ministerio el martes último, y hasta la formación del nuevo Gabinete. El sentimiento del pueblo chileno contra el ultraje alemán es grande, y está reflejado en las columnas de los más importantes periódicos.

El Mercurio de Santiago escribe: «La prudencia nos inspira para adoptar las mismas medidas tomadas por el Uruguay, Argentina y Perú con los buques alemanes que buscan abrigo en los puertos neutrales.

Es necesario colocar a bordo una guardia militar suficiente para imponer respeto a todos los individuos de las tripulaciones, que parecen no comprender claramente las obligaciones debidas al país que les da hospitalidad.

«Este acto sólo tiene excusa en un país empeñado en guerra; pero no en un país como el nuestro, que fué extraordinariamente considerado con los extranjeros; en una nación donde los alemanes tienen completa libertad, esta acción es simplemente un ultraje y un insulto a la bandera que los protege.

No es un acto de locos, sino un esfuerzo premeditado, un complot planeado por extranjeros dentro de nuestro territorio.

El día material no es nada en comparación a la perversión moral que el complot revela. Nuestro Gobierno debe tomar medidas energéticas.

El número de barcos alemanes internados en puertos chilenos es de 32, y los veleros ascienden a 50.

El tonelaje total que representan es 230 000 toneladas.—Dabor.

El concurso italiano.

ROMA 6.—En el frente francés, entre el Ailette y el Aisne, las tropas italianas han entrado nuevamente en línea, realizando fortísimos ataques con el concurso de tropas americanas e inglesas.

Después de serias y brillantes luchas cuerpo a cuerpo obtuvieron en algunos puntos notables ganancias de terreno, obligando al enemigo a retirarse a otras posiciones.—H. P.

Los alemanes van en los bienes particulares del Rey de Bélgica.

EL HAVRE 6.—Los alemanes, haciendo uso de la disponibilidad de los objetos que la conquista trae consigo, han comenzado a vender los bienes particulares del Soberano belga, considerados sagrados según declaraciones prestadas varias veces por los mismos súbditos del Kaiser.

Ultimamente han llegado a Holanda diversos emisarios con objeto de ofrecer a los amantes del arte cuadros y muebles de gran valor, así como una magnífica biblioteca, todos ellos de diferentes palacios del Patrimonio Real belga.—C.

La situación de Alemania.

LA HAYA 6.—La Gaceta de Colonia, en su editorial, dice: «Tendríamos algún consuelo si cupiéramos que las condiciones de vida de nuestros enemigos fueran tan malas como las nuestras.

Hay que renunciar a esa satisfacción. A pesar de los éxitos de nuestros submarinos, no llegaremos probablemente nunca a detener los abastecimientos de Ultramar de nuestros adversarios hasta conseguir que las subsistencias y otros artículos de primera necesidad se hagan tan raros y tan caros como en nuestra patria.—C.

Transporte de banderas.

ROMA 6.—Las gloriosas banderas de las Armas de Artillería e Ingenieros, que eran custodiadas hasta ahora en el Museo de Roma, han sido transportadas a la zona de guerra para participar en todas las ceremonias de las dos Armas.—H. P.

Para la Asamblea de la Federación Gremial

Uno de los asuntos primordiales que se tratarán en la Asamblea será el relativo al proyecto de ley de 4 de Julio último, por el que se modifica la contribución industrial y de comercio.

El acto revestirá importancia, porque se sabe que el criterio del Comité de la Federación Gremial es contrario en absoluto a que se satisfaga el proyectado aumento del 30 por 100 sobre las cuotas actuales que se abonan por la contribución industrial.—C.

RUSIA

(POR TELEGRAMA) Carta de protesta.

LONDRES 6.—M. Nabokoff, encargado de Negocios de la Embajada de Rusia en Londres desde el fallecimiento del ex embajador, acaba de escribir una carta a lord Robert Cecil expresando su indignación y horror por el asesinato en Petrogrado del capitán Cromie, agregado naval británico.

M. Nabokoff, quien jamás ha reconocido la autoridad de los bolchevickistas, ha declarado al correspondiente de la Central News que el capitán Cromie era conocido y apreciado por gran número de oficiales rusos en Londres, que consideraron su muerte como una cuestión personal.

«Era uno de esos ingleses sin miedo, amante de Rusia, que no conocía el peligro y se exponía, despreciándolo.

«Quedó entre los bolchevickistas, y no quiso abandonar el país.

Trabajó incansablemente para Rusia, y su muerte, causada por los bolchevickistas y los alemanes, para nosotros y para Rusia será una pérdida irreparable.

«Creo que toma incremento el movimiento contra los bolchevickistas y los alemanes, que se creen apoyados por la Iglesia.

«Nosotros no consideramos a los bolchevickistas como rusos, porque sólo son los instrumentos de Alemania.—Dabor.

América en la guerra

(POR TELEGRAMA) Roosevelt define la paz.

NUOVA YORK 6.—Mr. Roosevelt, hablando en City Hall con ocasión de la celebración del aniversario de Lafayette, dijo que la paz aliada debe garantizar la plena reparación por parte de Alemania de los crímenes que ha perpetrado contra el mundo.

Declaró que las colonias alemanas que le han sido quitadas por la Gran Bretaña y el Japón no deben ser devueltas.

Detallando las condiciones de paz, dijo Mr. Roosevelt: «Lo que Bulgaria ha tomado a Serbia y a Rumania debe serles devuelto, y los imperios de Turquía y Austria deben ser desmembrados y todas sus poblaciones liberadas, y los turcos, expulsados de Europa; restitución de Alsacia Lorena a Francia; Bélgica, restaurada e indemnizada; las provincias italianas de Austria, devueltas a Italia, y las provincias rumanas de Hungría, restituidas a Rumania; Polonia debe ser reconstituida en estado verdaderamente independiente, y restituida la Polonia de Austria, la de Prusia y la de Rusia, y tener libre acceso al mar Báltico.

«La libertad debe garantizarse a Lituania, a Livonia y a Finlandia, y ninguna parte del ex imperio ruso debe quedar bajo el dominio alemán.

«El Norte del Schleswig debe volver a poder de los daneses, y la Gran Bretaña y el Japón deberán conservar las colonias alemanas que han conquistado.

«Mr. Roosevelt expresó también la independencia de los estados checoslovacos y de los yugoslavos.

«Declaró que las fuerzas americanas en Francia deberán esperar el año próximo a los ejércitos francés e inglés en dicho frente.—C.

EN VITORIA

(POR TELEGRAMA) Automóvil volador.—Numerosos heridos.

VITORIA 6.—Ayer a media noche circularon rumores por Vitoria de que el automóvil volador que hace el servicio entre esta ciudad, Haro y Laguardia se había despeñado y caído al río Ebro.

Hoy se confirmó la noticia. El automóvil salió ayer, a las cinco de la tarde, abarrotado de viajeros.

Con él de Samuilas, y por efecto del barro que formaron las resacas lluvias, voló en la carretera.

No se despenó, como se decía; pero esto fué milagro, pues hay allí un gran declive que muere en el río Ebro.

Resultaron muchos viajeros heridos; entre ellos, tres graves.

Son éstos el sacerdote coadjutor de Laguardia, el portero de la misma localidad y el practicante de Labastida.

Los ocupantes de automóviles particulares que pasaron por allí auxiliaron a los heridos, que fueron trasladados a los pueblos próximos.

Se ignoran hasta este momento más detalles del suceso.—C.

El viaje de Muley-Haffid

(POR TELEGRAMA) LA CORUÑA 7.—El ex Sultán Muley-Haffid continúa su excursión por Galicia.

En La Coruña visitó a varias personalidades y recorrió los alrededores de la capital, haciendo grandes elogios de la belleza del paisaje.—Tejada.

Desde Santander

(POR TELEGRAMA) I fantas de cozi.—Careras de motociclistas.—El tiro de pistola.

SANTANDER 7.—Esta madrugada se fueron por los montes de Sajá, a una carrera de osos, los infantes D. Luis y don Carlos y los príncipes D. Raniero, D. Jenaro, D. Felipe y D. Gabriel, con algunos distinguidos jóvenes santanderinos. Registrará mañana.

tandrina celebrará el día 15 del corriente una carrera nacional de motocicletas, con el recorrido siguiente: Santander, Solares, La Cavada, Aillas, Arredondo, Ason, Heras, Veguilla, Gibaja, Carranza, Villaverde de Truclos, Guriezo, Puntarón, Laredo, Treto, Beranga, Solares, Santander, con un recorrido total de 183 kilómetros aproximadamente.

Esta tarde se verificaron las tiradas correspondientes al premio Valle de Pas, en las que tomaron parte 18 tiradores.

Al noveno pájaro se repartieron las 2 000 pesetas en que consistía el premio entre los Sres. Lozano, González Labarga y D. Luis Córdoba.

En la segunda tirada tomaron parte los mismos tiradores, y se dividieron el premio, al llegar al noveno pájaro, los señores Martínez y Allende.—C.

De San Sebastián

(POR TELEGRAMA) Lo que dice el ministro de jornada.

Varias visitas.—El próximo Consejo.—Elogios al Sr. Ventosa.

SAN SEBASTIAN 7.—El ministro de jornada manifestó hoy a los periodistas que el Rey le había comunicado por teléfono que a las once y media saldría con su augusta esposa, en automóvil, para Asturias, que pasarán la noche en la finca Las Fraguas, de los duques de Santo Mauro, y que mañana reanudarán el viaje a Covadonga.

Esta mañana visitaron al Sr. Dato el punto de Su Santidad, el embajador de Italia, los ministros Sres. Ventosa y marqués de Alhucemas, el ex ministro Sr. Navarro Reverter y los navieros señores marqués de Urquijo y Domíne. Ayer lo visitaron el conde de Romanones y el ex ministro Sr. Gasset.

«El día 11—dijo el señor ministro de Estado—habrá Consejo de ministros en Madrid, y en los días sucesivos se celebrarán tres o cuatro más, en los que utilizaremos las cifras de los nuevos presupuestos. No sería extraño que uno de esos Consejos fuese presidido por S. M. el Rey.

Carece de fundamento cuanto se viene diciendo respecto a nombramiento de nuevo embajador de España en Berlín.

Preguntaron los reporteros al ministro si se creará el Ministerio del Trabajo, y el Sr. Dato dijo: «La creación de ese ministerio figuraba en mi programa cuando presidí el último Gobierno; pero por el momento era una necesidad sentida la creación del Ministerio de Abastecimientos, y los conservadores no hemos tenido inconveniente en aplazar nuestra iniciativa dando paso al Ministerio de Subsistencias.

Quizá el nuevo ministerio no sea transitorio y andando el tiempo se transforme y amplíe; pero por el momento era indispensable su creación, porque se daba el caso de que el Sr. Ventosa no pudiese intervenir en los debates que se promueven en la Alta Cámara, lo cual creaba al comisario de Abastecimientos y al Gobierno una situación desagradada y difícil.—C.

Declaraciones de Ventosa.—El presupuesto del nuevo ministerio.—Si no se cumple la tasa se incumplirá de las cosechas.

SAN SEBASTIAN 6.—El Sr. Ventosa almorzó en Igueldo con el secretario, señor Camiac.

A su regreso al Hotel Cristina fué visitado por el ministro plenipotenciario de Servia, y después se despidió de las autoridades y del ministro de jornada, con quien conferencia.

En el segundo expreso marchó a Madrid, siendo despedido en el tren por las autoridades y numerosos amigos.

A las preguntas que le hicieron los reporteros dijo que tiene trazas de las líneas generales del presupuesto para el nuevo Ministerio de Abastecimientos, y se ocupará de ultimarlo para los próximos Consejos.

Preguntado si el Gobierno se incumplirá de las cosechas que se están recolectando, contestó que mientras los productores vendan al precio de tasa no se recurrirá a esos extremos; pero que desde luego se iría a la incautación en caso contrario.—Corresponsal.

Regatas de traineras.—Una prohibición.

SAN SEBASTIAN 7.—Mañana, domingo, a las once de la mañana, a continuación de la regata de honor de bateles entre Azkatarua y Sampedrotarra, se celebrará la regata de traineras a remo en un solo recorrido, tomando parte en ella las cuatro embarcaciones inscriptas, que llevarán como distintivo o señal las banderas de los colores siguientes:

Son Antonio, de Zúñiga, con bandera amarilla; patrón, Juan Angel Sanz; Elcano num. 1, de Gaetana, con bandera verde; patrón, Manuel Montero; Koriko Amavizna (antes Club Marítimo Donostiarra), de San Sebastián, con bandera azul; patrón, Francisco Zubizarre; Algora, de Paredes Ancho, con bandera roja; patrón, Julián Elizalde.

En vista de las quejas presentadas por la gente marinera y hasta por los mismos tripulantes, se ha prohibido que una vez comenzadas las regatas atraviesen las embarcaciones la línea del trayecto que han de recorrer las traineras que tomarán parte en la lucha, y se previene que a los que no cumplan esta disposición se les impondrá una fuerte multa.—C.

Tiro Nacional.

SAN SEBASTIAN 6.—Esta mañana se ha celebrado en el Tiro Nacional la tirada de patrullas, sujetas a las condiciones siguientes:

Arma, fusil o carabina Mauser; blanco, silueta de Infantería n.º 2.

Tomaron parte en este concurso patrullas de diversos regimientos de la Península.

El primer premio, consistente en una copa de honor donada por S. M. el Rey, lo ganó la patrulla del regimiento de Ingenieros que guarnece a San Sebastián.—C.

En el Casino.—Una fiesta.

SAN SEBASTIAN 7.—En el concierto de ayer noche se cantó el Réquiem alemán de Brahms.

Su éxito fué tan clamoroso como el del martes.

Alcanzaron un gran triunfo Arbós, la señora Lamber, el Sr. Olalzoza y el O. Eñola Donostiarra.

Los dos solistas dieron prueba de sus excepcionales facultades artísticas, y recibieron ruidosas ovaciones.

El Orfeón estuvo muy bien de conjunto y cantó briosamente los magníficos coros del Réquiem.

El maestro Arbós dirigió la obra con la maestría que lo caracteriza.

Esta tarde se celebra un concierto a cargo del pianista Joaquín Nin y la orquesta.

A las diez y media de la noche la compañía de Ernesto Vilches pondrá en escena las comedias Los Gabrieles y Mañana de sol.—C.

ESTAFAS DE 7.000 DUPOS

D. Andrés Pueyo, representante de la Casa J. Jaime Espiogo y Compañía, de Barcelona, recibió hace próximamente año y medio una oferta de 25 vagones de carbón.

La carta en que se hacía la oferta estaba fechada en Ciudad Real y la firmaba un señor llamado Miguel Albelda Albert.

Acceptada en principio la oferta, el Sr. Pueyo pidió le fuesen ampliadas las primeras noticias expresando las condiciones más detalladamente, para firmar el oportuno contrato. El Sr. Albelda ofreció entonces el envío inmediato de los 25 vagones de carbón, exigiendo en cambio el importe de ellos por adelantado.

«Correo seguido le fueron giradas al señor Albelda las 35.000 pesetas solicitadas.

Pasó un mes y otro, y así hasta un año, en que por fin la Casa Espiogo y Compañía escribió al Sr. Albelda solicitando el cumplimiento de lo estipulado, y caso de no poder hacer el envío le fuesen devueltos los siete mil duros.

Como contestación, la Casa de referencia recibió una misiva de D. Miguel Albelda en la cual daba fargas al asunto y disculpándose como podía del tiempo transcurrido; pero eso lo cierto que en tal estado han seguido las cosas medio año más.

Días pasados, el Sr. Pueyo, como representante de la Casa perjudicada, presentó en un Juzgado de Barcelona una denuncia contra D. Miguel Albelda Albert, de cuarenta y seis años, vecino de Ciudad Real, por estafa de 35.000 pesetas. La denuncia fué admitida y girado el oportuno exhorto, mas recibido éste en la población última, el Juzgado comprobó que el Sr. Albelda se hallaba en Madrid.

A su vez, el juez de Ciudad Real exhortó inmediatamente al de Madrid ordenando la detención del denunciado.

Pronto el agente de la primera brigada don Fernando Torner pudo averiguar que el señor Albelda se hallaba domiciliado en la calle del Prado, 16, segundo izquierda, procediendo a su detención en la noche de ayer, cuando éste pretendía huir a su domicilio.

El Sr. Albelda y el denunciante, D. Andrés Pueyo, pasaron a presencia del Sr. De Blas, juez interino del distrito del Centro, que ayer lo era de guardia.

LA BOLSA

Cotización del 7 de Septiembre.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Interior, DE HOY. Rows include 4 POR 100 INTERIOR, 4 POR 100 EXTERIOR, 4 POR 100 AMORTIZABLE, 4 POR 100 AMORTIZABLE 1906, 4 POR 100 AMORTIZABLE 1917.

Table with columns: OBLIGACIONES TESORO, 4 1/2 POR 100, 4 POR 100. Rows include Serie A, de 500 pesetas, Serie B, de 500 ídem.

Table with columns: CÉDULAS, Banco Hipotecario, 4 por 100, 4 por 100. Rows include Adm. de Madrid, 4 por 100, 4 por 100.

Table with columns: ACCIONES, Banco de España, 500, 237, 237. Rows include Banco de España, Banco de España, Banco de España.

Table with columns: BOLSA DE BILBAO, Interior 4 por 100, 0,30, 0,30. Rows include Interior 4 por 100, Interior 4 por 100, Interior 4 por 100.

Table with columns: BOLSA DE BARCELONA, Interior, 79,90, 79,90. Rows include Interior, Interior, Interior.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Interior 4 por 100, 94, 94. Rows include Interior 4 por 100, Interior 4 por 100, Interior 4 por 100.

Suicidio de un concejal

(POR TELEGRAMA) SEVILLA 7.—Fotando en las aguas del Guadalquivir apareció hoy el cadáver del

concejal de este Ayuntamiento D. Agapito González Rojas. Hacia las inmediaciones de San Juan de Aznalfarache, sitio donde el cadáver fué hallado, marchó el Juzgado instructor para ordenar las diligencias que manda la ley.

El Sr. González Rojas desapareció de su casa hace varios días, y dejó una carta, dirigida a un sobrino suyo, en la que comunicaba su propósito de suicidarse. Es creencia de sus deudos que el mismo día de su desaparición se arrojó al Guadalquivir por el puente de hierro de la línea de Huelva, muy distante del sitio donde el cadáver ha sido hallado, y que las corrientes, en la resaca, lo arrastraron hasta San Juan de Aznalfarache.

Se atribuye la desesperada determinación del Sr. González Rojas a la difícil situación económica que atraviesa. El suicida estaba muy reputado por su acrisolada honradez y merecía la estimación de todo el mundo.—Labios.

“EL SOLDADO DE NAPOLES”

(POR TELEGRAMA) Cádiz en Cádiz y Alcaz.

VALENCIA 7.—En los pueblos de Cádiz, Alcaz y algún otro comarcano se registran a diario invasiones gipales que causan grandes estragos en los organismos débiles.—Mario.

EXPOSICION NACIONAL DE MEDICINA E HIGIENE

Su importancia para la industria y el comercio púlicos.

A más de la satisfacción del deber cumplido, que, naturalmente, han de sentir todos los expositores, a fuer de buenos patriotas, habrán éstos de tomar en cuenta los múltiples beneficios que se derivarán para ellos de una publicación, de una propaganda tan extensa y de índole que pudiéramos llamar tan escogida como no es fácil en caso posible obtener sin el concurso de una Exposición como la presente.

No es mucho calcular en 4 000 médicos y de carreras afines (farmacéuticos

ANTE EL CENTENARIO
LOS REYES, A COVADONGA

(POR TELEGRAMA)
SAN SEBASTIAN 6.—A las once y veinte salieron los Reyes, en automóvil, con el duque de Santo Mauro en dirección a Covadonga.

En otros automóviles iban la duquesa de San Carlos, la condesa de Pietero, el marqués de Viana, el general Huerta y el ayudante del Marqués Sr. Losada.

En la escalinata del Palacio de Capidiron a los Soberanos la Reina D.ª Cristina, los infantes, el alto personal palatino, el alcalde y el gobernador civil.

Los Reyes pernatarán hoy en Las Fraguas; el sábado, en Covadonga; el domingo, en el palacio de los condes de Revillagigedo, en Gijón; el lunes, en Las Fraguas, y el martes regresarán a San Sebastián.

La Reina D.ª María Cristina no salió del Palacio de Miramar.

El príncipe de Asturias y el infante don Jaime pasearon, en automóvil, con sus profesores.—C.

Llegada de los Soberanos a Las Fraguas.—Regreso de los infantes.

SANTANDER 6.—Después de las ocho de la noche llegaron a Las Fraguas los Reyes D. Alfonso y D.ª Victoria, acompañados de su séquito.

En las primeras horas de la mañana continuó el viaje.

Esta noche han regresado del monte de Seja los infantes D. Carlos y D.ª Luisa. Vieron un oso; pero no pudieron matarlo. Corresponsal.

Una carta del Rey.—S. M., al marqués de Villavieja.

OVIEDO 7.—El marqués de Villavieja ha recibido la siguiente carta del Rey: Querido Parico: No sé cómo agradecerle todo lo que has hecho por mis chicos. Han vuelto encantados.

Me parece perfecto el momento para la consagración del Parque nacional.

Vamos a hacer algo completamente único en el mundo. Unir el arte de la Naturaleza a la Historia y al sitio de nacimiento de una nación. Esto no se hace con dinero, sobre todo si lleva un sello de doce siglos.

Esos es Covadonga. El 7 estaré allí, y hablaré contigo de todo esto.

Una fuerte abrazo de tu afectísimo viejo amigo, Alfonso.

El p ó x i m o v i a j e d e l R e y . — P r e p a r a t i v o s .

OVIEDO 6.—Ha llegado el capitán general, D. Antero Rubín.

En el palacio del conde de Revillagigedo, donde pernatará el Rey, se ha instalado una sección de la Compañía Peninsular de Teléfonos.

La Cruz Roja ha establecido tres puestos en la carretera de Covadonga.

Han llegado la ronda especial del Rey, el director general de Seguridad y el obispo de León.

Comunican de Covadonga que se activa la instalación en el Hotel Pelayo de la cámara regia.

Han llegado las carrozas de la Real Casa que ocuparán los Reyes al entrar en Oviedo.

H. salido para Covadonga el regimiento de ese nombre.—Diez.

Comisión a Covadonga.

EL FERROL 6.—Se ha reunido la Junta permanente de El Ferrol, a requerimiento de la de Luarca, con motivo de la visita que hará el Rey a Covadonga para clausurar las fiestas del Centenario.

Se acordó que al acto concurra una Comisión compuesta por el alcalde y los presidentes de la Cámara de Comercio y del Círculo Mercantil.

El acuerdo se ha transmitido a la Junta permanente de Gijón, interesando al propio tiempo el concurso de los diputados y los senadores.—Barcón.

Declaraciones del marqués de Alhucemas

El presupuesto de Gobernación.
El ministro de la Gobernación ha hecho a un periodista declaraciones, que su mucha extensión nos impide publicar; de ellas reproducimos a continuación, como muy interesantes, las que se refieren al futuro presupuesto de Gobernación, acerca del cual, después de hablar extensa y elogiadamente de la labor pasada del actual Gobierno, dijo el señor marqués de Alhucemas:

«No se abundará cuanto fuera menester, pero se irá todo lo lejos que sea posible. Cambó y Alba llevan sus presupuestos con aumento de consideración. También mi presupuesto contiene cifras respetables, y creo que me será posible llevar a la práctica muchos de mis proyectos, porque el ministro de Hacienda es persona muy razonable y muy de su tiempo.»

«Yo quisiera abordar el problema de los seguros contra las enfermedades y el de la maternidad, y desarrollar el de la vejez.»

«Creo además que se impone una energía política sanitaria, y en mis proyectos figuran la creación de varios hospitales de enfermedades evitables y cuatro leproserías.»

Nuestro actual abandono es vergonzoso.

«Debemos dar la batalla a la tuberculosis, la viruela, etc., y ello requiere una preparación de la cual carecemos.»

«Porque es lo que en un Consejo decía yo: «A mí me parecen muy a hacer hombres sabios; pero primero debemos procurar hombres sanos, que haya ciudadanos...»

Esta obra preventiva de defensa contra las enfermedades nos lleva de la mano a otro no menos esencial objeto, que es la práctica con éxito en el extranjero. En Italia, por ejemplo, donde el Estado subvenciona y auxilia a los Municipios en su labor de higienización de las ciudades.»

«Hasta dónde me será lícito llegar? Encuentro—repto—bastante bien dispuesto al ministro de Hacienda, y no creo que

oponga grandes obstáculos. Llegaré en mi plan de reformas hasta donde se me deje, y aquello que ahora no se convierta en realidad lo incorporaré al programa de mi partido como obra a ejecutar cuando seamos llamados al Poder.»

El ministro de la Gobernación expuso después su juicio, según el cual el Gobierno actual deberá dimitir una vez realizado su programa, y ser sustituido por un Gabinete ampliamente democrático y liberal, en que tengan parte elementos que ahora no figuran entre los partidos gubernamentales.

El ministro de Abastecimientos, en Madrid

Las subestancias.—El carbón para la Fábrica del Gas.

Ha regresado de San Sebastián el nuevo ministro de Abastecimientos, quien estuvo toda la mañana despachando los asuntos de su departamento.

A la una de la tarde recibió a los periodistas, manifestándoles que lo ha visitado una Comisión del gremio de ultramarinos, perteneciente a la Sociedad La Unión, presidida por el alcalde de Madrid, quien le pidió, en nombre de la citada Comisión, el abaratamiento del aceite, de las judías y de otros artículos de primera necesidad.

También pidieron los comisionados que el aceite se tase nuevamente, al precio de 14 pesetas la arroba del corriente y a 16 el fino.

Asimismo pidieron que se rebajen los derechos de importación del azúcar extranjero y se supriman los de Aduanas para el bacalao.

Por último la Comisión pidió al señor Ventosa se dicten varias Reales órdenes prohibiendo la exportación de algunos artículos de primera necesidad.

El Sr. Ventosa se propone gestionar el Gobierno del Uruguay la importación de tasejo, cuyo coste resultaría a 2 pesetas el kilo y según la Comisión citada tendría gran aceptación en España.

Habiendo del asunto del carbón para la Fábrica del Gas de Madrid, dijo el ministro de Abastecimientos que el stock no ha disminuido ni aumentado en estos últimos tiempos y que es de 3 800 a 4 000 toneladas.

Cuando se iba a intensificar la producción del carbón asturiano, para aumentar dicho stock, surgió la huelga de Puerto Rico, y el carbón destinado a la fábrica hubo necesidad de dárselo a la hidroeléctrica para que no paralizase sus servicios.

«En el momento en que se solución este conflicto—concluyó diciendo el señor Ventosa—se aumentarán las reservas de la mencionada fábrica.»

Noticias políticas

Según dijimos anoche, el Sr. Cambó salió ayer para San Sebastián, desde donde proseguirá su viaje a Covadonga.

En el primer Consejo de ministros que se celebre someterá el Sr. Cambó a la aprobación del Gobierno el proyecto de presupuesto de su departamento.

Según se asegura, la labor realizada por el ministro de Fomento será muy bien acogida por la opinión, por tratarse de un trabajo que tiende a la reorganización total de todos los servicios relacionados con las obras públicas.

El plan general trazado por el Sr. Cambó debe ser ejecutado en un plazo máximo de diez años.

Ayuntamiento

El alcalde entrega el servicio de coches a sus propietarios.

El Sr. Silveira tomó ayer el acuerdo de devolver hoy a la Asociación Gremial de Coches de Plaza el servicio para su explotación directa, desentendiéndose el Concejo de tal atención.

Como los cocheros siguen manteniendo sus peticiones, se negaron a prestar su servicio hoy, y por tanto los coches que salieron a la calle eran conducidos por algunos patronos y varios esquiros.

Algunos casos de sabotage, promovidos por los huelguistas, se han registrado durante la mañana, que han dado lugar a la detención de los autores de ellos.

Un grupo numeroso de cocheros agredió a pedradas al conductor de un carruaje en la calle de Diego de León, quedando detenidos por tal hecho Jerónimo Sanz y José Casés.

El alcalde no recibió hoy a los reporteros por encontrarse fuera del Ayuntamiento, de donde salió en compañía del ex concejal y propietario de carruajes D. Fulgencio de Miguel.

Las patatas.
La dificultad de los transportes ha hecho escasear el precio de las patatas, que además escasean, hasta el punto de que entre las existencias en plaza y el género que hay en camino habrá escasez para abastecer a Madrid durante una semana.

Además, los gobernadores de Murcia, Logroño y Navarra discuten la salida de patatas de sus respectivas provincias con destino a Madrid, por lo cual el alcalde ha visitado al ministro de Abastecimientos no sólo para interesarlo en la facilidad de los transportes, sino para que ordene a los gobernadores citados que autoricen sin dificultad la salida de patatas con destino a Madrid.

La proposición del Sr. Barranco sobre los empujes.

La Junta directiva de la Asociación de funcionarios municipales de Madrid visitó al concejal Sr. Barranco para testimoniarle su agradecimiento por la moción presentada por él al Ayuntamiento referente a mejoras de sueldos de los empleados del Municipio.

El Sr. Barranco explicó el proyecto a los visitantes, y en su conversación se manifestó decidido a que se lleve a la práctica lo propuesto en la referida moción; tanto más cuanto que el señor alcalde y los demás concejales estiman necesarias dichas mejoras.

La mencionada Junta salió altamente complacida de las manifestaciones del Sr. Barranco.

un comerciante designado por el Círculo de la Unión Mercantil, un industrial, designado por la Cámara de la Industria; un vecino que no reúna las condiciones de los anteriores, designado por el Centro de Hijos de Madrid, y como secretario, sin voto, el señor administrador de Propiedades, Rentas y Arbitrios del excelentísimo Ayuntamiento.

2.º Que dicha Junta, en el improrrogable plazo de un mes, estudie y proponga al excelentísimo Ayuntamiento el medio y forma de crear un papel municipal de fianzas, que sirva para garantizar todos los contratos de arriendo de fincas rústicas y urbanas enclavadas en el término municipal de Madrid, al objeto de que el interés del capital que dichas fianzas representan pueda ser utilizado por el excelentísimo Ayuntamiento solamente en la construcción de escuelas y mejoramiento de cuanto afecte a la enseñanza, o a los fines que se determine.

3.º Que tan pronto sea ultimado el trabajo que se confía a dicha Junta y esté aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento, sea obligatoria la constitución de las susodichas fianzas en el expresado papel municipal, recabando, si preciso fuera, del Gobierno de S. M. la disposición correspondiente para que carezcan de fuerza ejecutiva los contratos cuyas fianzas no estén consignadas en dicha clase de papel o intervencidas por la oficina municipal.

4.º Que cuando en los contratos que se celebren se estipule por ambas partes contratantes que el interés legal que produzca la fianza ha de ser abonado por el propietario y percibido por el inquilino, el que deberá ir firmado la recepción del interés en los plazos que se acuerden, no será preciso la constitución del papel municipal que se crea; pero los contratos en que así se determine deberán ser visados por la oficina municipal correspondiente y sujetos siempre a la correspondiente inspección, para asegurarse de su cumplimiento.

El alumbrado supletorio

Una nota de la Cámara de la Propiedad Urbana.

La Cámara de la Propiedad Urbana nos ruega la publicación de la adjunta noticia:

«La Junta directiva de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, en sesión a la que asistieron los ex presidentes Sres. Ruiz Jiménez, Prieto Pazos y el Sr. García Molinas, representante de la colectividad en el Consejo de Administración de la Fábrica del Gas, ha tomado por unanimidad los siguientes interesantes acuerdos:

Primero. Consecuente esta Cámara con su constante y decidida actitud en beneficio del pueblo de Madrid, y sin perjuicio de los recursos que tiene enabladados, y que ha de seguir con toda la firmeza necesaria, recomienda a sus consocios que procuren tener preparadas las instalaciones indispensables para el alumbrado temporal supletorio, pues del informe emitido por la dirección técnica de la Fábrica del Gas y de la medida ya tomada de la suspensión de suministro de coque a los particulares se deduce como inevitable y evidente un apagón general en el servicio del alumbrado público.

Segundo. Convocar a Asamblea general extraordinaria para el sábado 14 del actual, a las once en punto de la mañana, en el local de la misma Cámara, para dar cuenta del estado de los servicios urbanos y por carecer en absoluto de medios materiales, es imposible que puedan cooperar, ni aun transitoriamente para establecer el alumbrado supletorio en esas barrietas.»

Tercero. Apoyar resueltamente, considerándolas como propias, las justas reclamaciones de las colectividades o agrupaciones de propietarios del extrarradio de Madrid, que, luchando con las actuales deficiencias de casi todos los servicios urbanos, y por carecer en absoluto de medios materiales, es imposible que puedan cooperar, ni aun transitoriamente para establecer el alumbrado supletorio en esas barrietas.»

Cuarto. Concomitante a lo anterior, y en el caso de que se produjera un apagón general en el servicio del alumbrado público, convocar a Asamblea general extraordinaria para el sábado 14 del actual, a las once en punto de la mañana, en el local de la misma Cámara, para dar cuenta del estado de los servicios urbanos y por carecer en absoluto de medios materiales, es imposible que puedan cooperar, ni aun transitoriamente para establecer el alumbrado supletorio en esas barrietas.»

INFORMACION MILITAR

En el presente mes acciden al empleo inmediato los siguientes jefes y oficiales:

Estado Mayor.
Dos tenientes coroneles, ocho comandantes y 13 capitanes.

Infantería.
Treinta y tres tenientes coroneles, 118 comandantes, 67 capitanes y 71 tenientes.

Caballería.
Diechocho tenientes coroneles, 26 comandantes, 35 capitanes y 27 tenientes.

Artillería.
Seis tenientes coroneles, 15 comandantes, 15 capitanes y 15 tenientes.

Ingenieros.
Seis tenientes coroneles, 22 comandantes, 25 capitanes y 15 tenientes.

Carabinieri.
Un teniente coronel, dos comandantes, tres capitanes, un teniente, cuatro alféreces y tres sargentos.

Intervención.
Cuatro comisarios de primera, 23 de segunda, 25 oficiales primeros, cinco segundos, e ingresan 21.

Sanidad Militar.
Un teniente coronel médico, un comandante y un teniente.

Mañana se firmarán las propuestas de la Guardia civil e Intendencia, Oficinas Militares y las de las escalas de reserva de las respectivas Armas y Cuerpos.

En el Clero castrense, la Sección de Farmacia de Sanidad Militar y Cuerpo Jurídico no hay ascensos.

Los obreros del Metropolitano y los soldados de ingenieros.—Nota oficial.
Una Comisión de obreros del Metropolitano visitó hace días al subsecretario del Ministerio de la Guerra para protestar contra el hecho de que trabajasen en dichas obras soldados de Ingenieros.

El general Marina facilitó a la prensa la siguiente aclaración respecto a este asunto: «Los adelantos de la técnica y los progresos del arte de la guerra obligan a las tropas de Ingenieros a ocuparse en cometidos de carácter permanente y a contar con especialistas en labores que hasta ahora no se habían practicado en el Ejército, ni es posible practicar dentro del mismo, por el elevadísimo gasto que su realización supondría, razones por las cuales se dispuso de Real orden, al aprobar el anteproyecto de escuela práctica del segundo regimiento de Zapadores-Minadores, que un total de 14 hombres, constituido por cuatro sargentos, un cabo y nueve soldados, trabajasen hasta mediados del mes actual en las obras que realiza la Compañía del Metropolitano de esta corte, con el fin de que este corto número de zapadores aprendiese lo indispensable para el caso de guerra; pero siempre sin aplicar perjuicio de ninguna clase para los obreros, cuyos intereses se juzgaron respetables en todo momento.»

Estadística militar.
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente Real orden circular:

«Creando el servicio de Estadística militar, con dependencia del Estado Mayor Central del Ejército, por la ley de 20 de Junio último (Colección Legislativa núm. 169, artículos 50 al 57, anejo núm. 3), y a fin de proceder a su implantación, preparando el funcionamiento de dicho servicio, que ha de servir de base para la adquisición en paz y en guerra, el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver lo siguiente:

1.º Para la estadística de ganado y carnes de tracción animal, servicio que depende de las Capitanías Generales, se designarán 10 oficiales terceros y 30 escribientes de primera clase del Cuerpo auxiliar de Oficinas Militares, correspondiendo los primeros a las oficinas de las capitales de región y los segundos a las 39 provincias restantes. Este personal estará a las órdenes de los jefes provinciales de Estadística respectivos.

2.º A la estadística de automóviles, familiar dependiente de las Capitanías Generales, serán destinados asimismo 10 oficiales terceros y 30 escribientes de primera clase del mismo Cuerpo, distribuidos en forma análoga a la expresada en el artículo anterior y quedando a las órdenes de los secretarios de los Gobiernos militares, que podrán emplearlos a la vez en otros servicios propios de la oficina de dichos Gobiernos.

3.º Para gastos de escritorio se consignarán 15 pesetas mensuales a cada oficina para la de Estadística de ganado y carnes de tracción animal, y 300 para instalación; aumentándose en 10 pesetas mensuales la asignación de material de los Gobiernos militares por este servicio.

4.º El Cuerpo de Intendencia continuará formando las estadísticas que hoy tiene a su cargo, utilizando para ello las jefaturas administrativas de las provincias y reuniendo los datos recogidos en un Negociado central, que se constituirá en el Centro técnico con uno de los jefes en el destinado y un capitán de Intendencia que se aumente en la plantilla. Este Negociado funcionará en forma análoga a la que para las industrias civiles previene la Real orden de 4 de Octubre último (C. L., número 200).

5.º El personal de Intendencia asignado a este servicio en las provincias, será 10 auxiliares de primera clase para jefaturas administrativas de las capitales de región y 30 de segunda para los restantes.

6.º Los destinos de todo el personal expresado anteriormente se efectuarán por este ministerio teniendo en cuenta las compensaciones hechas en las plantillas correspondientes de la Administración central y regional, a fin de reducir los aumentos a lo estrictamente indispensable.

7.º Interin se incluyan en presupuesto los créditos necesarios para esta nueva atención, el personal que constituya aumento de plantilla percibirá sus haberes por el capítulo XII, art. 1.º, del actual vigente, y los gastos de material serán sufragados con cargo al capítulo II, art. 3.º del mismo.»

Ultimos telegramas

Comunicado oficial francés de las tres de la tarde.

PARIS 7.—Comunicado oficial francés de las quince: «Del Somme al Oise nuestras tropas han continuado la persecución durante toda la noche, a pesar de ciertas resistencias locales, y persiguiendo de cerca a las retaguardias enemigas.»

Ambos lados del Somme hemos ocupado a Pithon, Sommette, Eaucourt, Dury y Oilezy (a cinco kilómetros al Este de Ham).

Mas al Sur ocupamos a Cugny y hemos llegado a los linderos Oeste del bosque de Genlis.

Al Norte del Oise nuestras tropas han entrado en Lergnyer.

Bordeamos al Este de esta ciudad la vía férrea y el canal.

Al Norte del Ailette el bajo bosque de Cucy está por completo en nuestro poder, así como Barisis, que fué tomado después de tenaz lucha, a pesar de la viva resistencia del enemigo.

Hemos sobrepasado el Norte de Huincy-Basé y los pueblos de Auleurs y de Basolles-Aulecs.

Al Sur del Ailette, Nanteuil-la-Fosse, Lepout de Condé y Condé sur-Aisne son nuestros.

Ningún cambio al Norte del Vesle.—Parte inglés.

LONDRES 7 (oficial).—«En la parte Sur del frente de batalla continuamos progresando, en íntimo contacto con el ejército francés de nuestra derecha.»

Al Sur de Péronne nuestras tropas están ya a siete millas al Este del río Somme, y avanzan por la línea general de Monchy-Lacache-Vraignes-Tincourt, estando todo esos puntos en nuestro poder.

La resistencia del enemigo y de sus tropas de cubierta, que han intentado contener nuestro avance, ha desaparecido rápidamente, y hemos cogido en este sector gran número de prisioneros.

Al Sur del río Colonne, en las alturas cerca de Nuri, el enemigo ha opuesto gran resistencia a nuestro avance.

Cerca de este pueblo ha habido una lucha muy encarnizada, así como en Quéancourt, en el valle situado al Norte de dicho pueblo.

Ambos pueblos están ahora en nuestro poder y nuestras tropas hacen presión más allá de estas líneas, habiendo tomado a Longovesnes y Lieramont, y se van acercando a Metzén Couture y a la parte Sur del bosque de Havrincourt.

En este punto del frente de batalla hemos cogido también muchos prisioneros, así como al Norte del canal de La Bassée, donde ha habido una gran lucha, y al Este de dicho canal y al Este de Bac-Saint-Maur, donde cogimos algunos prisioneros.

En esta última localidad nuestras líneas han avanzado ligeramente más allá de Erquinghem y al Sudeste de Yprés.—Informes de Reuter.

LONDRES 7.—La Agencia Reuter dice que con el establecimiento de los ingleses en Neuve Chapelle la línea británica de Flandes pasa ahora por Voormezele, Ploegsteert, a mitad de camino entre Nieppe y Armentières, y por Neuve Chapelle.

Entre las noticias de esta mañana la más interesante es la de que hemos franqueado el canal del Norte en todo el frente, salvo de Havincourt al Scarp, y la de que los franceses y los británicos han puesto pie en el Ailette y en toda la línea fluvial hasta Ham.

La atención está siempre fija en el hecho de que la línea de agua formada por el Somme y canal del Norte y el Tortille constituya un obstáculo para los tanques.

Este obstáculo está ya evitado, y, salvo en el Norte, no existe línea de agua que nos separe de la línea Hindenburg.

En la región entre el Somme y el Oise los franceses cogieron prácticamente todo el macizo de Outrecourt y se encuentran ahora a menos de tres millas de Chauny, en el Oise.

Al Este, entre el Oise y el Ailette, los franceses tomaron pie sólidamente en la orilla Norte del Ailette, y si ya no han alcanzado la línea de Hindenburg en las proximidades del macizo de Saint-Gobain, deben estar muy cerca.

Desde el 8 de Agosto son 103 las divisiones que hay en el frente de batalla en el Norte y el Sur del Somme.

Hay por lo menos cuatro divisiones austríacas en la parte Oeste.

Por dos veces han entrado en liza 29 divisiones.

El total de divisiones austroalemanas en el frente del Oeste es ahora de 199.—Dabor.

Los aviadores ingleses.
LONDRES 7 (oficial de aviación): «El 5 de Septiembre el tiempo ha sido hermoso, pero ha habido algunas nubes, y nuestros aeroplanos y globos cautivos pudieron trabajar durante el día, observando y dando cuenta de los movimientos enemigos y de su situación y haciendo fotografías de sus defensas; también molestaron y atacaron a sus tropas con el fuego de las metralladoras y con bombas, e hicieron observaciones sobre los blancos de nuestra artillería.»

La aviación enemiga, que se hallaba formada en las líneas alemanas, mostró actividad a ratos, especialmente en la región de Cambrai.

Destruímos 23 aparatos enemigos en lucha aérea, y otros 14 fueron derribados sin gobierno.

También fueron derribados, entre otros, tres globos cautivos alemanes.

Trece aeroplanos nuestros han desaparecido.

Durante el día lanzamos 21 toneladas de bombas sobre varios objetivos; pero durante la noche no fué posible realizar trabajo alguno.

Barras portuguesas hundidas.
VIGO 7.—Según noticias recibidas de Lisboa, un submarino alemán hundió a cañonazos frente a Cascaes a un remolcador y a una barca cargada de carbón, así como a otra barca langostera y dos embarcaciones.

Las tripulaciones se salvaron.

También cañonó a un velero cargado de madera, que no pudo ser hundido.

Un remolcador de guerra y cuatro dragaminas armados salieron a perseguir al submarino; pero éste se había sumergido y no lo encontraron.

El vapor encallado cerca de Aveiro fué catenado por otro submarino, al que persiguieron sin resultado dos hidroaviones franceses.—Nieta.

La producción de cañones.
WASHINGTON 7.—El ayudante del secretario de la Guerra, Benedict Croll, director de Municiones, ha comunicado que el aumento de la producción de cañones en los Estados Unidos es correlativo con el aumento del poder «hombre», creyéndose llegará a su apogeo en muchos respectos para el próximo Enero.

Aseguró que cuando el próximo verano haya 80 divisiones de tropas americanas en Francia no sólo habrá el poder cañón adecuado a tan inmensa fuerza, sino mucho más.

El Sr. Croll indicó que los alemanes no pueden aumentar su poder en cañones más de lo que lo han hecho; por lo tanto, no podrán competir con el poder culminante de la artillería de los Estados Unidos.

En la producción de rifles, cañones, revólveres y muchas otras piezas de artillería se han hecho rápidos progresos.

Venticuatro fábricas de piezas de artillería pesada no han llegado aún a su máximo de producción, excepto en los morteros de 155 milímetros, gran cantidad de los cuales ha sido embarcada para Francia.

La nueva fabrica del Gobierno, en cuya construcción se trabaja activamente, que ha costado 150 millones, construida sin provecho para la Corporación del Acero de los Estados Unidos, cuando esté concluida no hará cañones de menos de 14 pulgadas.

Será la fábrica más grande del mundo, ocupando mil acres, además de innumerables casas para los empleados.

Se ha hecho también gran progreso en la fabricación de morteros de trinchera, granadas, pertrechos y pólvora sin humo.

La fabricación de cartuchos y otros accesorios es muy satisfactoria, no habiéndose recibido 10 oficinas del Cuartel General de escaseces de estas materias.—C.

El reclutamiento en Norteamérica.
NUEVA YORK 7.—La Misión de reclutamiento británico-canadiense ha batido hoy todos los records anteriores aceptando 500 solicitantes para el servicio militar inglés.

Hasta aquí el record más alto ha sido de 450, siendo el término medio para la semana pasada de 200.

El batallón judío, con destino a Palestina, ha aumentado en 175 hombres, habiéndose alistado durante los seis últimos meses, en Nueva York, 4.000 israelitas.

En el ejército inglés han entrado 165 canadienses para el ejército expedicionario de Siberia, y muchos reclutas de las Indias occidentales inglesas.

EL CONFLICTO DE LOS TEATROS

Interviene la Sociedad de Autores.
La Sociedad de Autores, ante la gravedad del conflicto que supone el cierre general de los teatros, se ha considerado en la obligación de intervenir en el asunto.

La Junta directiva de la Sociedad ha llamado a los empresarios de espectáculos para estudiar los términos de la cuestión, y ha conseguido de éstos que aplacen las determinaciones adoptadas.

Los autores, antes de resolver, quieren intentar una última gestión, que harán cerca del ministro de Hacienda, con el fin de ver si se encuentra una fórmula de avenencia que concilie los intereses de todos.

En su virtud, la Sociedad de Autores se ha ofrecido a ser árbitro en este asunto, para lo cual ha solicitado de los empresarios de espectáculos que depongan su actitud, a fin de que no se interrumpa la vida normal de los teatros mientras la Junta directiva de la Sociedad realiza las gestiones necesarias para solucionar el conflicto.

Los empresarios de teatros, muy agradecidos a la intervención de los autores, han puesto el pleito en manos de la Sociedad y suspenden los acuerdos adoptados.

Los teatros, por lo tanto, continuarán funcionando, y las inauguraciones



Exemas, Herpes, Caparrosa, Sarpullidos, Granos, Rojeces, Impétigos, Soriasis, Intertrigo, Prurigo, Humores frios, Zona, Sicosis, Diviesos, Empeines, Enfermedades de la pierna, Ulceras Varicosas, Flebitis, Manifestaciones sifilíticas.

Millares de curaciones y el constante favor de los médicos del mundo entero, vienen hoy a consagrar la eficacia segura y absoluta de esta obra maestra, única, de la Medicina:

El Depurativo Richelet

cuya composición eminentemente científica le constituye en el más autorizado, al propio tiempo que el más poderoso específico contra los vicios de la sangre, todas las enfermedades de la piel y de la circulación, las úlceras de la pierna y las manifestaciones sifilíticas

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, y de Bellifort, Bayona (Francia).

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Ángulos al col., de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens.
 Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
 Carriles vigonés, pesados y ligeros, para ferrocarril, las minas y otras industrias.
 Carriles Phoenix o Brown, para tranvías eléctricos.
 Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas finas.
 Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios.
 Fabricación especial de hoja de lata.
 Cubas y baños galvanizados.
 Laterías para fábricas de conservas.
 Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA. — BILBAO

Cinturones eléctricos
 DE TODOS LOS SISTEMAS
Americanos
 Franceses
 Ingleses

Desde 25 francos.

Construcción y reparación de pequeños aparatos médicos.

Para informes, dirigirse a M. Hubert, Instituto Electrotécnico de Bruselas.
 31, rue de Malines.

SE ADMITEN ANUNCIOS Floridablanca, 1.

SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA DE PEÑARROYA

Fábrica de Productos Químicos y Abonos Minerales apropiados para todos los cultivos.

SULFATO DE AMONIACO :: NITRATO DE SOSA
 SULFATO DE HIERRO

SULFATO DE COBRE
 "PEÑARROYA". — 89/99 %

Dirijase toda la correspondencia: Telegramas: POLLUX
 Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya Teléfono núm. 4.310 MADRID
 Plaza de Cánovas, 4.—MADRID Correo: Apartado 314

SEDLITZ

Charles Oberlin
 EL MEJOR
Laxante - Purgante.
Depurativo

Contra el estreñimiento, jaqueca, las enfermedades del hígado, del estómago, los vicios de la sangre, las congestiones, etc.

Exigir el frasco redondo con envoltorio de papel amarillo.

REMEDIO DE ABISINIA

EXIBARD
 En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.
SOBERANO CONTRA ASMA

Trenta años de buen éxito. Medallas de oro y plata.

Anuario General de España

(GAILLY-BAILLIÈRE - RIERA)

2.000.000 de datos
 5.500 páginas
 2 tomos

CONTIENE: Los nombres y domicilios de los comerciantes, industriales, profesionales y elemento oficial de España y sus posesiones.
 Reseñas geográfico-descriptivas, Índice Geográfico de España, Sección de Barrios, Sección de Reclamo, etc., etc.

ANUNCIOS GAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS, S. A.
 Consejo de Ciento, 240.-BARCELONA
 Teléfono A. 3503 - Telegramas: ANUARIOS

Patentes de invención

Marcas de fábrica
 Títulos de establecimientos
 Gestión rápida y económica
MANUEL DE ARJONA
 Agente oficial de Propiedad Industrial
ATOCHA, 122
 (Frente al Ministerio de Fomento.)

Talleres de reparación de neumáticos

S. VIVER
 Goya, 28.—Teléfono S-881

TABLETAS V. BUSTOS

BALSAMICAS, ANTISEPTICAS
 :: :: Y CALMANTES :: ::

curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, roncquera, y calmantes de la tos :: ::

De venta en Madrid: Martín y Durán, Mariana Pineda, 10; Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9, y en todas las farmacias :: ::

Precio: 1 peseta 50 céntimos caja.

Lo mejor para el cutis son los POLVOS y CREMA de SIVA

Se admiten anuncios y suscripciones
 Floridablanca, 1, bajo

Antidiabético Ryan

Depurativo Ryan

Para la sangre, granos, barros, sarpullidos, herpes, reuma, llagas, úlceras, sifilis, etcétera; infecciones y manchas de la piel que provengan de impurezas de la sangre.

REGALOS A NUESTROS SUSCRIPTORES

CONDICIONES

A nuestros abonados de provincias que nos remitan por adelantado, b en en libranzas de la Prensa, Giro Mutuo o Giro postal, o abonen en las oficinas de esta Administración el importe de un semestre de suscripción, les regalaremos una de las obras que mencionamos a continuación, y dos de las mismas a los que abonen el importe de un año. LOS SUSCRIPTORES QUE PAGUEN SU ABONO POR MEDIO DE LOS CORRESPONSALES NO TIENEN DERECHO A ESTOS REGALOS.

A los suscriptores de Madrid que abonen por adelantado en la Administración el importe de seis meses les regalaremos al hacer el pago una de las obras.

- | | | | | | |
|--|--|--|--|--|---|
| De Pio Baroja:
Camino de perfección (novela); El mayorazgo de Labraz (novela). | De Eduardo Marquina:
Reglas.
El Rey trovador. | De Pedro de Répida:
Noche perdida (novelas). | De Azorín:
Antonio Azorín. | De Alejandro Larrabola:
Márgara (novela). | De G. Martínez Sierra:
El palacio triste. |
| De Alberto Insua:
El triunfo (novela). | De R. López de Haro:
Cominadoras (novela). | De J. Pérez Zúñiga:
La Soledad y el Cocodrilo (novelas). | De Emilio Bobadilla (Frny Sanz):
A fuego lento (novela). | De Jesús de la Serna:
Figuras de teatro. | De Antonio de Hoyos:
Oro, seda, sangre y sol (novelas). |
| | De Joaquín Dicenta:
Mars de España. | De Miguel de Unamuno:
El espejo de la muerte. | De Anatele France:
Los días de Juan Servin (novela). | De Armando Palacie Valdeos:
Sedución (novela). | De Joaquín Belda:
¿Quién disparó? |

Folleín del DIARIO (30)

Blancaflor

PAUL FÉVAL

—¡Callad, desgraciados!— exclamó Anatolio volviendo de nuevo la moneda a su bolsillo—; dad gracias a la suerte, hijos míos, que me ha colocado en vuestro camino; tú serás recompensada, Fanchette; me preocupa la idea de crear una posición. ¿Tú la quieres, no es verdad?—añadió volviendo a Luisico.

—¿Quién, él? No tal—repuso Fanchette—; ya sabe que ha de ser mi marido más adelante; pero hasta ahora no me quiere, ni yo a él tampoco.

—Hay un germen de sublime perversidad en esta muchacha; tratemos de cultivar tus buenas disposiciones, hija mía.

—Mejor quisiera que me dierais mis cuatro sueldos.

—Te daré mucho más! ¡Tendrás alhajas, teatro, coche, sólo en pago de tu fidelidad y tu discreción: te aguardan todas las delicias de la vida de artista!

Y alejando a Fanchette, acercó a sí a Luisico, diciéndole:

—Tú, hombre, no hables de la Tor-dilla delante de todo el mundo.

—Y a mí, ¿no me dais nada tampoco?

—¿Te parece que no es nada venir con nosotros a París y servir a un joven que está de moda?

—¿Quién es ese joven?

—Lo tienes delante de tus ojos.

—¡Calle! ¿Sois vos el joven? Nunca lo hubiera creído.

—Verás de cerca a las más hermosas mujeres—prosiguió Anatolio.

—¿Qué me importan a mí las mujeres?—exclamó Luisico—; dadme unos cuantos sueldos y veréis.

Anatolio le acarició la mejilla y exclamó:

—La ambición lleva muy lejos. ¡Tú prométeme!

Los primeros acordes de un vals resonaron en el jardín. Anatolio exclamó con alegría:

—Este es el golpe de efecto; temía yo que el vals fuese desconocido por estas tierras. Muchacho, acerca el carro al camino, orilla del jardín.

Y salió de la estancia. Fanchette y Luisico se miraron asombrados.

—M. Durand es un buen amo—exclamó la primera.

—Pues yo quiero ya al nuevo amo a quien sirvo.

—Haces bien; y que según dice, se gana más en París.

—Allá veremos. ¿Qué te ha dado a ti ese viejo mico, Fanchette?

Esta, como de costumbre, quería hacer rabiar a su primo, y exclamó:

—¡Una buena propina!... ¿Y a ti?

Luisico lanzó un suspiro, y no queriendo ser menos, añadió:

—¡Si tú lo supieras!

Fanchette creyó a Luisico y éste creyó a Fanchette. M. Anatolio los había conquistado a los dos a crédito.

Era un magnífico jardín el del Campo de Batalla; los conocemos mejor dispuestos y con más arte; pero ninguno más poblado de sombras y flores; el excelente padre Durand lo cultivaba por sí mismo, y estaba orgulloso de sus flores y de sus frutos, como lo estaba de todos los bienes que poseía: el orgullo era su defecto.

Veíase en el centro del jardín un espacio cubierto por enormes tilos, cuyas ramas, entrelazándose, formaban un círculo de verdura, teniendo en su centro un pequeño espacio para dejar apreciar la hermosa cúpula que corona todas las demás: el cielo.

Fuerza es sin embargo decir las cosas como son: los alrededores de aquel

salón de verdura tenían algo de grotescos: senderos tortuosos, entrecortados por las filas, iban a desembocar a plazoletas incultas o a cenadores adornados con sillitas rústicas y mesas, cuyo pie se escondía entre la misma tierra. Esto no probaba que el Campo de Batalla fuese una posada ni una hostería.

Entre el salón rodeado de tilos y la casa se extendía el parterre, y a su derecha e izquierda el jardín inglés; detrás de él estaba el laberinto, con el cual lindaba ya la valla de zarzas que servía de término a la propiedad del padre Durand. Al otro lado de la valla estaba el camino que atravesaba al valle.

Había aquel día gran concurrencia en el Campo de Batalla, y Gahard y Saint-Aubin de Courmier habían contribuido con sus más lindas jóvenes a realizar la fiesta del padre Durand. ¡No era extraño! Sabíase que el padre Durand hacía ponche con legítimo ron, cosa que no siempre se alcanzaba por aquellas comarcas, y gracias a esta circunstancia la aristocracia de aquellos contornos se dignaba asistir alguna vez al Campo de Batalla, o lo que era lo mismo, a una hostería.

¡No faltaba aquel día mas que la baronesa Delosne! A estar ella; la fiesta hubiera sido completa; pero la baronesa abandonaba pocas veces su posesión

y no se la veía nunca en ninguna fiesta.

La presencia de la baronesa no parecía muy necesaria a la alegría general, porque se pasaban sin ella perfectamente, y las lindas señoritas abandonaban la mano a su pareja, entregándose al placer del baile.

Las jóvenes de aquellas comarcas distinguíanse en dos tipos marcados: las personas ílicas y descoloridas, que se tienen por distinguidas, y las robustas y coloradas, que se tienen por más bellas.

Las hijas del alcalde pertenecían a este número; las tres Macet se afiliaban ellas mismas entre la clase distinguida.

Quisiéramos tener espacio, todas las páginas de un libro, para hablar con extensión de las tres Sras. Macet, verdadera plaga de la comarca.

Sería molesta la lectura, en verdad; pero sin embargo, las Macet, desenmas, caradas, tendrían que huir del valle de Gahard, en lo que haríamos un verdadero beneficio a todos sus habitantes.

En cuanto a las demás jóvenes poco podemos decir: tipos provincianos conocidos de todo el mundo.

Los hombres, cuello de camisa demasiado alto, frac de puntas demasiado agudas, chaleco demasiado corto y guantes demasiado largos.

Las tres Macet, por la noche veían

deslizarse en su sueño aquellos elegantes de género grotesco.

El violín y el clarinete lanzaban torrentes de armonía, haciendo danzar aquellas parejas, que se desquitaban en cada una de estas ocasiones del aislamiento y la soledad en que vivían.

El excelente padre Durand fue el primero que habló del vals: ¡Nancy valsaba tan bien! ¡Siempre su orgullo de padre!

El vals no estaba muy admitido en aquellas comarcas; allí, como en otras muchas, se miraba el vals con cierta desconfianza, y por nuestra parte creemos que con razón somos de aquellos a quienes el vals estremece... Pero, ya se ve, el padre Durand no apreciaba ciertos detalles; juzgaba a todos los demás por sí mismo, y se creía sólo rodeado de amigos. Si le hubiese dicho que todo el mundo lamentaba allí, por envidia, el casamiento de su hija con M. Delosne, os hubiera provocado a un duelo. Sin embargo, era verdad: aquel matrimonio había sido un golpe fatal para las hermanas Macet, para las hijas del alcalde y para todas las jóvenes, en fin, pálidas o encarnadas, delgadas o robustas, prosaicas o románticas.

El joven M. Eduardo Delosne era un gran partido, y no podía verse con pa-